
s. 

ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE PONTE DE L IMA 

COD IGO POSTAL 4990-062 

ATA 

----- Aos vinte e tres dias do mes de junho do ano de dois mil e dezoito, nos termos da 

alinea b) do n.0 I, do art.0 30°, da Lei n.0 75/2013, de 12 de Setembro, reuniu pelas nove 

horas, em sessao ordinaria, a Assembleia Municipal de Ponte de Lima, no SaHio Nobre 

da Casa do Povo de Freixo, freguesia de Ardegao, Freixo c Mato, concelho de Ponte de 

Lima, c com a seguinte Ordem de Trabalhos: ___ ___ _ ______ _ 

---- I. Periodo de Antes da On/em do Dia: -----------------------------------------------------

----- A} Aprecia9ao e vota9ao da Ata da sessao anterior (Doc. I); --------------------------

----- B) Leitura do expediente e informa96es da mesa; --------------------------------------

----- C) Apresenta~ao de recomenda96es, propostas ou mo96es, votos de louvor, 

congratula9ao, sauda9ao, protesto ou pcsar. -------------------------------------------------

----- D) Outros assuntos de interesse Municipal. ------------------------------------------------

----- 2. Perlodo de Jntervenftio do ptlblico. --------------------------------------------------

----- 3. Periodo da Ordem do Dia:-------------- -------------------------------------------------

----- A} Aprecia9ao da lnforma~ao do Presidente da Camara bern como da situa~ao 

financeira do Municipio" (Doc. II) . ------------------------------------------------------------

----- B) Discussao e vota9ao da proposta de " Rcconhecimcnto do interesse publico 

municipal na rcgulariza~ao da instala~ao industrial, relativa ao Processo n° 356/17 

requerida por Lima Amorim Gnmilos e Construr;oes Unipessoal, Lda de acordo com 

a linea a) do art0 5° do Dccreto Lei 11° 165/2014 de OS de novembro" (Doc. III); 

CJrell1a C. -----------------------------------------------------------------------------------------

----- C) Discussao e vota9ao da proposta de "Reconhccimento do interesse publico 

municipa l na regulariza~ao da instala~ao industrial, rclativa ao Pa·ocesso n° 297/06, 

requerida por Lima Amorim Granitos e Construr;oes Unipessoal, Lda, de acordo 

com a linea a) do n° 4 do a r r so do Decreto Lei 11° 16S/2014 de 05 de novcmbro" 

(Doc. IV); CJrel ha C. ----------------------------------------------------------------------------

----- D) Discussao e vota9ao da proposta de " Reconhecimento do interesse publico 

municipal na regu lariza~ao da instala~ao industrial, rclativa ao Proccsso n" 3S7/17 
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requerida por Joiio Guerra & Fillws, Lda, de acordo com alinea a) do art0 s o do 

Decreto Lei n° 16S/2014 de OS de novembro" (Doc. V); Grelha C.---------------------

----- E) Discussao e votas:ao da proposta de "Reconhccimento do interesse publico 

municipal na regulariza~ao da instala~ao industrial, relativa ao J>roccsso no 3S7/17 

requerida por J>edreira D. P. Matos Unipessoal Lda, de acordo com alinea a) do 

art0 S0 do Decreto Lei n° 16S/2014 de OS de novcmbro" (Doc. VI); Grelha C ---------

---- F) Discussao e votas:ao da proposta de "Reconhecimento do interesse publico 

municipalna regulariza~ao da instala~ao industrial, relativa ao Processo n° 3S7/17 

requcrida por Jose Manuel Lima Monteiro, Unipessoal, Lda de acordo com alinea 

a) do art0 s o do Decreto Lei n° 16S/2014 de OS de novembro" (Doc. VII); Grelha C. -

----- G) Discussao e vota9ao da proposta de "Opera~ao de Reabilita~ao Urbana para 

a Area de Reabilita~tao Urbana (ARU) adjacente ao Nucleo Central - Aprova~ao" 

(Doc. V Ill); G relha C. ------------------------------------------------------------------------------

----- H) Discussao e votas:ao da proposta de " Relatorio de Estado do Ordenamento 

do Territo rio - REOT- Aprova.yao". (Doc. IX); Grelha C. -------------------------------

----- I) Discussao e vota9ao da proposta de "Aitera~ao ao Plano Diretor Municipal, 

no ambito do Regime Extraordinario da Regulariza~ao de Atividadcs Economicas 

(RERAE)" ; (Doc. X); Grelha A. --------------------------------------------------------------

----- J) Discussao e votas:ao da proposla de "Altera~ao ao Plano de Urbaniza.yao das 

Oficinas de Cantaria das Pedras Finais, no ambito do Regime Extraordinal'io da 

Regulariza~tao de Atividades Economicas (RERAE)"; (Doc. XI); Grelha C. ---------

----- K) Discussao e votas:ao da proposta de "Altera~tao ao Plano de Urbaniza~tao de 

Freixo, no ambito do Regime Extraot·dinario da Regulal'iza~ao de Atividades 

Economicas (RERAE)"; (Doc. XJI); Grelha C. -------------------- --------------------------

----- L) Discussao e votay.ao da proposta de "Altera~tao ao Plano de U rbaniza.yao de 

Fontao e Arcos, no ambito do Regime Extraordinario da Regulariza.yao de 

Atividades Economicas (RERAE)''; (Doc. XIII) Grelha C. --- ---------- -------------------

---- M) Discussao e vota9ao da proposta de "Contrato lnteradministrativo de 

partilha e dclega~tao de competencias no ambito do Regime Juridico do Servi~to 

Publico de Transporte de Passagciros" - Aprova~tao" (Doc. XIV); Grelha A. ---------
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---- Estiveram ausentes e apresentaram pedidos de substitui~ao e justifica~ao, os 

Presidentes das Juntas de freguesia de Area e Ponte de Lima, Rebordoes Souto e 

Gemieira. Apresentaram tambem pedidos de substitui~~o os membros eleitos Catia 

Onise Rodrigues Martins; Antonio Carneiro de Sousa; Jose Diogo Leite Marinho Falcao 

Gomes, Manuel Dias d Carvalho; Joaquim Rosas; Rosa Cruz, Ricardo Rodrigues e 

Sonia Cristina G. Gomes Teixeira.---------------------------·-----------------------------------

--- Uma vez que se fez registo magnetico, apenas se fara referencia as intervcn~ocs 

fe itas, durante a sessao da Assembleia Municipal. --------------------------------------------

---- 1. Periodo de Antes da Ordem do Dia: --------------------------------
--- A) Aprecia~ao e vota~ao da Ata da sessao anterior, sujeita a vota~ao toi aprovada 

par maioria com quatro absten~oes. ------------------------------- ----------------------------. -

---- B) Leitura do expediente e informa~oes da mesa. Usou da palavra o senhor 

Presidente da Mesa da Assembleia para apresentar os motivos pelos quais se realizava 

csta sessao da Assembleia Municipal, na freguesia de Ardegao Freixo e Mato. ----------

----- 0 2° Sccretario da Mesa leu o resumo da correspondencia recebida entre vinte c 

sete de abri l e vinte e do is de junbo de 2018. ---------------------------------------------------

----- 0 2° secretario procedeu a leitura integral da exposi~ao enviada a Asscmbleia 

Municipal pelo Diretor de Agrupamento de Escolas Ant6nio Feijo, e que se prendeu 

com o teor da interven~ao de um membra eleito da Assembleia Municipal (Doc. l). ----

----- Registou-se a interven9ao do membra eleito Joao Candido (CDU), para defesa da 

honra (Doc. 2 ). ---------------------------------------------------------------------------------------

----- Registaram-se tambem as intcrven~oes dos mcmbros eleitos Antonio Carlos Matos 

(PLMT) e Joaquim Cerqueira (PSD) e Pedro Ligeiro (PSO). --------------------------------

----- 0 sr. Pres idcnte da Mesa da Assembleia, c no seguimento do proposto na sessao da 

Assembleia Municipal de abril, deu a palavra aos membros da Asscmblcia Municipal 

que integram Comissoes para aprescntar uma sumula das atividades levadas a efeito. --

----- Nesta confonnidade usou da palavra Matildc Sofia Soares de Brito, Assembleia 

lntermunicipal da CIM Alto Minho (Doc. 3); Maria de ratirna Nogueira Lima, 

Comissao Alw·gada da CPCJ. -------------------------------···----------------------------------

---- 0 representante no Conselho Consultivo da Area Protcgida das Lagoas de 
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Bertiandos e S. Pedro d' Arcos, Manuel Matos Lima aprcsentou uma declara~ao por 

escrito, a qual foi I ida pelo 2° secretario da Mesa (Doc. 4). ----------------------------------

----- Usou da palavra Hilario Sotero Fernandes Dantas, Conse/ho Cinegetico e de 

Conservar;ao da Fauna do Concelho de Ponte de Lima, (Doc. 5) e Jose dos Santos 

Lima, Comisscio Municipal de Defesa da Floresta (Doc. 6).---------------------------------

----- Registou-se a intervenc;:ao do membro eleito Alipio Barbosa (MSI) para pedido de 

esc Ia rec i 1n en to. --------------------------------------------------------------------------------------

------ C) Ap1·csenta~ao de rccomcnda~oes, propostas ou mo~ocs, votos de louvor, 

congratula~tao, sauda~ao, protcsto ou pcsar . -------------------------------------------------

---- Registou-se a intervent;:ao do membro eleito Fi lomena Quintela (PLMT) para 

apresentat;:ao de um voto de pesar pelo fa lecimento do Reverendo Paroco Manuel 

A nt6n io Azevedo. -------------------------------------------------------------------------------- --

---- Seguiu-se a interven~ao do membra eleito Pedro Salvador (PSD) para dar tres notas 

de saudat;:ao: Pela realiza~ao da sessao da Assembleia Municipal na freguesia de 

Ardegao, Freixo e Mato; Pela adesao da Assembleia Municipal de Ponte de Lima a 
Associat;:ao Nacional de Assembleias Municipais, e enalteceu ainda o nobre servi~o 

levado a efeito pelos Bombeiros Yoluntarios de Ponte de Lima. ---------------------------

----- Continuou no uso da palavra para apresentar um voto de Louvor pelos resultados 

alcanc;:ados pelas coletividades desportivos do concelho (Doc. 7 ).--------------------------

----- Registou-se a intervcnc;:ao do membro eleito Jorge Silva (PLMT) para apresenta~ao 

de um voto de Pesar pelo ta lecimento de Armenio Antunes Barreira (Doc. 8). -----------

----- lnterveio o membra eleito Ricardo Vieira (PSD) para apresentac;:ao de duas 

propostas de recomenda~ao. Uma prende-sc com a eventual coloca~ao de barrciras na 

Ponte, dando nota dos assallos que se tem verificado em Ponte de Lima e ponto de fuga 

utilizado. Outra, com a criac;:ao de uma Comissao de acompanhamento do 

funcionamento da Urgencia c Consulta Externa do Hospital Conde de Bertiandos. ------

----- Seguiu-se a intervenc;:ao do membro eleito Joao Castro para apresentac;:ao de quatro 

votos de Louvor re lativos a exitos desportivos: Ao cidadao limiano Fernando Pimenta 

(Doc. 9); A Associac;:ao Cultural e Recreativa de Arcozelo, ACRA (Doc. I 0); a 
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Desportiva "Os Limianos" (Doc. II) e ao Clube Nautico de Ponte de Lima (Doc. 12). -

----- Interveio o senhor Presidentc da Mesa da Assembleia Municipal para apresen tar 

uma Proposta de Recomenda~ao de adesao da Assembleia Municipal de Ponte de Lima. 

a Associa~ao Nacional de Assembleias Municipais (ANAM) (Doc. 13). ------------------

-------- Seguiu-se a vota~ao das propostas apresentadas: --------------------------------------

-------- Proposta de adesao da Assembleia Municipal de Ponte de Lima a ANAM, 

sujeita a vota~ao foi aprovada por unanimidade. -----------------------------------------------

------- Voto de Louvor, pelos exitos desp011ivos alcanc;ados por Fernando Pimenta, 

sujeita a vota~ao foi aprovado por unanimidade; ----------------------------------------------

---- Voto de Louvor, pelos exitos desportivos alcan~ados pela ACRA, sujeita a votayao 

fo i aprovado por unani m idade;--------------------------------------------------------------------

---- Voto de Louvor, pelos exitos desportivos alcan9ados pela Academia de Ponte de 

Lima, sujeila a votayao foi aprovado por unanim idade; --------------------------------------

----- Voto de Louvor, pelos cxitos desportivos alcan~ados pelo Clube Nautico de Ponte 

de Lima, sujeita a vota~ao foi aprovado por unanimidade; -----------------------------------

----- Voto de Louvor, pelos exitos desportivos alcan9ados pelo Basquetc Clu be de Ponte 

de Lima, sujeita a vota~ao foi aprovado por unanimidade; -----------------------------------

----- Voto de Louvor, pclos cxitos desportivos alcan~ados por Vetcranos da Correlha, 

sujeita a vota9ao foi aprovado por unanimidade; ----------------------------------------------

---- Voto de Pesar pelo falecimento de Armenio Antunes Barreira, sujeito o voto a 

votatyao, foi aprovado por unanimidade. A Asscmblcia Municipal cumpriu um minuto 

de si l encio. -------------------------------------------------------------------------------------------

----- D) Outros assuntos de interesse municipal. lnscreveu-se para intervir neste ponto 

o senhor Presidente da Junta de freguesia da Seara, Filipe Lima. Registaram-se as 

intervcntyoes dos membros eleitos Pedro Salvador (PSD), Jorge Silva (PLMT) (Doc. 

14), Joaquim Cerqueira (PSD), Alipio Barbosa (M51), Ricardo Vieira (PSD), Joao 

Monteiro (CDU), Franclim Fernandes (PLMT) e Pedro Ligeiro (PSD). -------------------

----- 0 senhor Presidente da Camara prestou os csclarecimentos tidos por convenientes. 

----- Inscreveram-se para pedidos de esclarecimentos os membros elcitos Ant6nio 
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Carlos Matos (PLMT), Pedro Salvador (PSD), Ricardo Vieira (PSD), Filomena 

Quintela (PLMT) c Pedro Ligeiro (PSD). -------------------------------------------------------

------ 0 senhor Pres idente da Camara prestou os esclarecimentos tidos por 

co nven i en tes.------------------------------------ ------------------- ------------------------------

----- 2. Perlodo de lnterven~tio do ptlblico. Registou-se a intervenc.;ao de Antonio 

Gomes; Jose Manuel Puga e Filipc Viana. ------------------------------------------------------

---- 3. Perfodo da Ordem do Dia: -----------------------------------------------------------------

---- A) Apreciacrao da Informa~ao do Presidente da Camara bem como da situa~ao 

financeira do Municipio", Inscreveu-se para intcrvir neste ponto o membra eleito 

Antonio Carlos Matos (PLMT). ------------------ --------------- ---------------------------------

----- 0 senhor Presidente da Camara prestou os esclarecimentos tidos por convenientes. -

----- Registaram-se as intervenc.;oes dos membros eleitos Pedro Salvador (PSD), 

Domingos Oliveira (CDS) e Antonio Carlos Matos (PLMT) para pedidos de 

esc Ia rec i men tos.--------------------------------------------------------------------------------------

------ 0 senhor Presidente da Camara prestou os esclarecimentos tidos por necessaries. -

------ B) Discussao e votacrao da proposta de "Reconhecimento do interesse publico 

municipal na regulariza~ao da in stala~ao industrial, relativa ao Processo 11° 356/17 

requerida por Lima Amorim Gnmilos e Construr;IJes Vnipessoal, Lda de acordo com 

alinea a) do art0 5° do Decreto Lei n° 165/2014 de 05 de novcmbro".-------------------

----- lnscreveu-se para intervir neste ponto o senhor Presidente da Junta de freguesia de 

Arcozelo, e dos membros eleitos Joaquim Alpoim (M51 ) e Joao Monteiro (CDU) (Doc. 

15). --------------------------------------------------------------------------------------------- -------

----- 0 senhor Presidente da Camara prestou os esclarecimentos tidos por necessaries. --

---- Registou-se a intervencrao do membra eleito Pedro Ligeiro (PSD). ---------------------

----- 0 senhor Presidente da Camara prestou os esclarecimentos tidos por convenientes.-

----- Registou-se a intcrvencrao do membra eleito Antonio Carlos Matos (PLMT) e do 

sr. Presidente da Junta de frcguesia de Arcozelo, para pedidos de esclarecimentos ao 

scnhor Presidente da Camara, que os prestou.--------------------------------------------------

----- Votacrao da alinea b) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: "Reconhecimento do 
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interesse publico municipal na regulariza~ao da instala~ao industrial, relativa ao 

Processo no 3S6/17 requerida por Lima Amorim Granitos e Constru~iies Unipessoal, 

Lda de acordo com alinea a) do art0 S0 do Decreto Lei n° 16S/2014 de OS de 

novembro", sujeita a proposta a votac;:ao, foi aprovada por maioria com tres votos 

contra e u rna a bstcnc;:ao. ----------------------------------------------------------------------------

-- C) Discussao c votac;:ao da Discussao de "Reconhccimento do interesse publico 

municipal na regulariza~ao da instala~ao industrial, relativa ao Processo no 297/06, 

requerida por Lima Amorim Granitos e Constru~iies Unipessoal, Lda, de acordo 

com alinea a) do 11° 4 do art0 so do Decreto Lei no 16S/2014 de OS de novembro". ---

----- Nao se rcgistaram inscric;:oes para intervir neste ponto. ---------------------------------

----- Votac;:ao da alinea c) do porlto 3. da Ordem de Trabalhos: Reconhecimcnto do 

inter·esse publico municipal na regulariza~ao da instala~ao industrial, relativa ao 

Processo no 297/06, requerida por Lima Amorim Granitos e Constru~iies Unipessoal, 

Ltla, de acordo com alinea a) do n° 4 do art0 so do Decreto Lei 11° 16S/2014 de OS de 

novembro"; Sujeita a proposta a votac;:ao, foi aprovada por maioria, com quatro votos 

contra e urn a a bstenc;:ao. -----------------------------------------------------------------------------

----- D) Discussao e votac;:ao da proposta de "Recouhecimcnto do interesse publico 

municipal na regulariza~ao da instala~ao industrial, relativa ao Processo n° 3S7/17 

requerida por Joiio Guerra & Filltos, Lda, de acordo com alinea a) do arto so do 

Decreto Lei n° 16S/2014 de OS de novcmbro" .-----------------------------------------------

----- Nao se registaram inscric;:oes para intervir neste ponto. ----------------------------------

----- Votac;:ao da alinea d) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: "Reconhecimento do 

interesse publico municipal na regulariza~ao da instala~ao industrial, rclativa ao 

Processo n° 3S7/17 requerida por Jotio Guerra & Fillws, Lda, de acordo com alinea 

a) do art0 so do Dccreto Lei no 16S/20 14 de OS de novembro"; Sujeita a proposta a 
votayao, foi aprovada por maioria com tres votos contra. -------------------------------------
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----- E) Discussao e votavao da proposta de " Reconhecirnento do interesse JlUblico 

municipal na regulariza~ao da instala~ao industrial, relativa ao Processo D0 3S7 /17 

requerida poR Pedreira D. P. Matos Uuipessoal Lda, de aconlo com alinea a) do 

art0 s o do Dccreto Lei n° 165/2014 de 05 de novembro"; ---------------------------------

----- Nfio se registaram inscric;oes para intervir neste ponto. -------------------------------

----- Vota9ao da alfnea e) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: Reconhecimento do 

interesse publico municipal na regulariza~ao da instala.;ao industrial, relativa ao 

Processo no 357/17 requerida por Pedrei..a D.P. Matos Unipessoal Lda, de acordo 

com alinea a) do art0 S0 do Decrcto Lei n° 165/2014 de OS de novembro"; Sujeita a 

proposta a votac;ao foi aprovada por maioria, com tres votos contra e uma abstenc;ao. ---

----- F) Discussao e votac;ao da proposta de "Reconhecimento do interesse publico 

municipalna rcgulariza~ao da instala~ao industrial, relativa ao Proccsso n° 357/17 

requerida por Jose Manuel Lima Monteiro, Uuipessoal, Lda de acordo com alinca 

a) do art0 S0 do Decrcto Lei 0° 165/2014 de OS de novembro"; --------------------------

----- Nao se registaram inscri9oes para intervi r neste ponto. ----------------------------------

----- Votac;ao da alinea f) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: "Reconhecimcnto do 

interesse publico municipal na regulariza~ao da instala.;ao industrial, relativa ao 

Processo n° 357/17 •·cquerida por Jose Manuel Lima Monteiro, Unipessoal, Lda de 

acordo com alinea a) do art0 so do Decrcto Lei no 165/2014 de OS de novembro"; 

Sujeita a proposta a vota9ao foi aprovada por maioria, com tres votos contra e uma 

a bste n9a o. ----------------------------------------------------------------------------------------

----- G) Discussao e votavao da proposta de "Opcra~ao de Reabilita~ao Urbana para 

a Area de Reabilita~ao Urbana (ARU) adjacente ao Nuclco Central -

A pro v a ~a o"; ---------------------------------------------------------------------------------------

----- Inscreveu-se para intervi r neste ponto o membro eleito Joaquim Alpoim (M51 ). ---

----- Votac;ao da alfnea g) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: Opera~ao de 

Reabilita~ao Urbana para a Area de Rcabilita~ao Urbana (ARU) adjaccnte ao 

Nucleo Central - Aprova~ao"; Sujcita a proposta a votac;ao foi aprovada por maioria 

com tres votos contra c nove absten<;oes. ------ --------- -----------------------------------------
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----- H) Discussao e votayao da proposta "Relat6rio de Estado do Ordcnamcnto do 

Tert'it6rio - REOT- Aprova~ao". --------------------------------------------------------------

----- Nao se rcgistaram inscriyoes para intervir neste ponto. ----------------------------------

----- Votas;ao da alinea h) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: Rclat6rio de Estado do 

Ordenamcnto do Tcrrit6rio - R EOT- Aprova~ao"; Sujeita a proposta a votayao foi 

aprovada por maioria com sete abstenyoes. --------------------------- --------------------------

-----I) Discussao e vota<yao da proposta de "Altera~ao ao Plano Diretor Municipal, 

no ambito do Regime Extraordinario da Regulariza~ao de Atividadcs Econ6micas 

(REI~AE)'';-------------------~-----------------------------------------------------------------------

------ Inscreveu-se para intcrvir neste ponto o membro eleito Joao Monteiro (CDU) 

(Doc. 16) eo senhor Presidente da Junta de Freguesia de Arcozelo. ------------------------

------ Registou-se a intervenyi'io do membro eleito Pedro Ligeiro (PSD) para pedido de 

esclarecimento ao sr. Presidente da Camara, que o prestou.----------------------------------

---- Votas:ao da alinea i) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: Altera~ao ao Plano 

Diretor Municipal, no ambito do Regime Extraor dim\rio da Regulariza~ao de 

Atividades Econ6micas (RERAE)"; Sujeita a proposta a votayi'io foi aprovada por 

maioria com seis votos contra e tres abstens:oes.-----------------------------------------------

----- J) Discussao e votas:ao da proposta de "Aitera~ao ao Plano de Urbaniza~ao das 

Oficinas de Cantaria das Pcdras Finais, no ambito do Regime Extraordinario da 

Regulal'iza~ao de Atividades Econ6micas (RERAE}";-------------------------------------

----- Nao se registaram inscri<yoes para intervir neste ponto. --------------------------------

----- Vota9ao da alinea j) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: Altera~ao ao Plano de 

Urbaniza~ao das Oficinas de Cantaa·ia das f>edras Finais, no ambito do Regime 

Extraordinario da Rcgulariza~ao de Atividades Econ6micas (REilAE)"; Sujeita a 

proposta a votas:ao foi aprovada por maioria com quatro votos contra e duas 

a bste ns:oes. -------------------------------------------------------------------------------------------

----- K) Discussi'io e votas;ao da proposta de "Aitera~ao ao Plano de Urbaniza~ao de 

Freixo, no ambito do Regime Extraordinario da Rcgulariza~ao de Atividades 

Econ 6m icas (R ERA E)"; -------------------------------------------------------------------------

----- Nao se registaram inscriyoes para intervir neste ponto. --------------- ------------- ----
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----- Vota~ao da alinea k) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: "Aitera~ao ao Plano de 

Urbaniza~ao de Freixo, no ambito do Regime Extraordinario da Rcgulariza~ao de 

Atividades Economicas (RERAE)"; Sujeita a proposta a vota~ao foi aprovada por 

maio ria com qua tro a bstenryoes. ---------------------------------------------------------------

----- L) Discussao e votaryao da proposta de Discussao c votaryao da proposta de 

"Altera~ao ao Plano de U rbaniza~ao de Fontao e Arcos, no ambito do Regime 

Extraordinario da Regulariza~ao de Atividadcs Economicas (RERAE)";------------

------ Nao se registaram inscriryoes para intervir ncste ponto. ---------------------------------

---- Votaryao da alfnea I) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: Altcra~ao ao Plano de 

Urbaniza~ao de Fontao e Arcos, no ambito do Regime Extraordinario da 

Rcgulariza~ao de Atividades Economicas (RERAE)"; Sujeita a proposta a votaryao 

foi aprovada por maioria com quatro abstenryoes.----------------------------------------------

----- M) Discussao e votaryao cia proposta de " Contrato lnteradministrativo de 

partilha e delega~ao de competencias no ambito do Regime Juridico do Servi~o 

P(•blico de Transportc de Passageiros" - Aprova~ao"; ------------------------------------

----- Inscreveram-sc para intervir neste ponto os membros clcitos Joao Monteiro (CDU) 

( Doc. 17) e Pedro Salvador (PSD). --------------------------------------------------------------

---- Votaryao cia alinea m) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: "Contrato 

lntcradministrativo de partilha e delega~ao de competencias no ambito do Regime 

Juridico do Servi~o Publico de Transporte de Passageiros" - Aprova~ao"; Sujeita a 

proposta a vota9ao foi aprovada por maioria com um voto contra e tres abstenryoes.-----

----- Nao bavenclo rna is assuntos a tratar, o Presidente da Assembleia deu por encerrada 

a sessao, pelas catorze horas c trinta minutos. da qual se lavrou a presente ata que depois 

de !ida e aprovada sera assinacla pela Mesa desta Assembleia Municipal. ----------

0 Presidente --- - - --------- - - ------ ----

0 1.0 Secretario --- -------------------- - - ---
0 2.0 Secretario -------------- - - ------ -------
0 contet1do da presente sessao fica registado em suporte digital. 
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Sua refer~ncla 

Assunto ~ ExposiQ:lo 
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EOUCA(:AD 

r Exmo Senhor 

L 

Sua comunica~ao de 

Presidente da Mesa Assembleia Municipal 
de Ponte de Lima · · : ., ' · · 

Part;a da Republica 
,;• 

4990 062 PONTE DE LIMA 

Nossa refe r(lncia 
Of. 208_2018 

Class if. 
4.1. 

.J 

Data 
04-06-2018 

Na reuniao do 6rgao que preside de 28 de abril, o eleito da CDU, Joao Monteiro interveio assinalando a 

falta de condi~oes da Escola Basica de Ponte de lima para a concreti~a~aa. .?as aul~s ?e .~tividade Ffsica e 

Desportiva, sobretudo em dias de chuva, e que as mesmas ocorreriam na garagem'·da escola. 

Relativamente a esta situa~ao, temos a referir o seguinte: 

1. Nos tempos que se seguiram a abertura da escola, foram identificados alguns problemas 

associados a localiza~ao e dimensao do terre no em que1 estava ·implantada, nomeadamente o 

reduzido espa~o para o recreio e, dentro deste, o reduzido espa~o de recrcio coberto, para ser 

utilizado em tempo de chuva; 

2. Por outro lado, devido as obras da escola Secund<hia, os se'us alunos tinham aulas de Educa~ao 

Flsica nos Pavilhoes Municipals, o que limitava o espa~o disponfvel para os a lunas da EB1 de Ponte 

de lima cujo espa~o para a pratica de atividade ffsica si:io os Pavilhoes e Pisclna Munida is, situados 
' . • : ., • ; ' '. • 

1
, t'\' \ .'I , 

nos espa~os confinantes com a escola; 

3. Neste periodo, estamos a falar dos 3 primeiros anos de funcionamento da escola, chegaram a 
I • i ·.· 

realizar-se aulas de Atividade Ffsica e Desportiva na gar<Jgem, em dias de chuva intensa em que a 

desloca~ao para os espa~os desportivos adjacentes era invi.a~e l. 

4. Nos anos letivos 2016/2017 e 2017/2018 nenhuma aula decorreu na garagem da escola; 
I • • 

5. Por outro lado, no ano letivo 2016/2017 foi realizada uma interven~ao no espa~o da cantina, . . : 

"' ~ criando mais uma sala, adjacente ao recreio coberto, para que nos dias de chuva os alunos 

disponham de maior espa~o de recreio. esta sala tambern tem ~s co~di~.?e~ .mlnimas necessarias 

para a concretiza~ao das aulas de Atividade Fisica e Desportiva. 

6. Por isso, lamentando o teor da interven~ao do eleito da CD~, impQe-s~ que s7ja reposta a verdade 
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dos factos sem, no entanto, deixar um desafio ao Municipio no sentido de melhorar a qualidade e 

a seguran~a do acesso entre a escola, a piscina e os pavilhOes municipais, porventura alargando os 

passeios junto a Rua Dr. Francisco Sa Carneiro ou, em alternativa criando ·um acesso dedicado e 
; • ~ . ' • . ' ' (' ) i ' . ' : ;. ' :' ; ' . . . 

coberto pelas traseiras da GNR, Piscina e terminando no_Pavilha.b-MunJClj:ia_l. ·. ·-
. ,_._ 

Sem prejufzo de opiniOes diversas, espero ter ajudado a adarar a situat;:3o descrita, desfasada no tempo e 

da realidade atual da Escola Bcisica de Ponte de lima, um estabelecimento de ensino que tem sabido impor· 

se pe/a qualidade do traba/ho ai realizado, m€rito dos seus docentes e da comunidade em que se insere . 

Com os melhores cumprimentos. 

~ODirytor 

{Me ~ose AntOnio Fernan s da Silva) 

JV/SS 

' 

R"" Dr_ Lui• Gonzaga, :n · ' 490CL 114 Ponto de Lima 

contrlbuinte : 600;)1500<1 • Tete!one 258900070' Fax· 2589090'1:> ' E·Mail se<:reiBria@&gval.&d\J pt )1 



Assembleia Municipal de Ponte de Lima 

Sessao Ordinaria de 23 de Junho de 2018 

Periodo de Antes da Ordem do Dia 

C) Leitura de expediente e informa~ao da mesa 

Exm.o. Sr. Presidente da Assembleia Municipal, Sr. Presidente da Ulmara 

Municipal, Srs. Vereadores, Srs. Deputados Municipais, Min has Senhoras e 

meus Senhores. 

Em resposta a carta dirigida ao Exmo Senhor Presidente desta Mesa da 

Assembleia Municipal, pelo Exmo Senhor Director da Escola Basica de 

Ponte de Lima, Mestre Jose Antonio Silva, venho dizer o seguinte: 

Assumi a responsabilidade, o compromisso e a honra de fazer parte desta 

nobre Assembleia Municipal, cuja obriga,ao e inerencia das nossas 

competencias, passam par fiscalizar, alertar, sinalizar, julgar de uma 

forma, isenta, livre de pressties au condicionalismos, a conduta e o 

exercfcio do executive municipal, de forma a que o nosso trabalho 

contribua para a melhoria da qualidade de vida da popula,ao limiana, 

sen do essa a nossa grande prioridade e objective. 

A minha interven,ao foi feita na qualidade de membra da Assembleia 

Municipal e no contexte e no seguimento de um acidente ocorrido dias 

em antes da reuniao da ultima Assembleia, como o poderia ter sido feita 

na qualidade de municipe ou de pai. Efectivamente foi feita com a 

finalidade de evitar que mais acidentes ocorressem1 na prossecw;ao do 

interesse publico, nao se compadecendo nem estando refem essa 

interven,ao de ideologias, caprichos ou correntes politico partidarias. 

Alertei para um ass unto na esperan,a e na convic,ao de contribuir para a 

melhoria das condi,oes de uma escola, que salvo melhor opiniao, e 

contrariamente a opiniao do Sr2. Director, alem de nile possuir as 

condi,oes ideais, o seu projecto pecou por nilo comtemplar um espa,o 

coberto e fechado, com as condi,oes desejaveis para a realiza,ao de uma 



actividade essencial que e a pratica de actividade fisica, sendo prova disso 

mesmo a improvisac;ao e adequac;ao de um espac;o de cantina para recinto 

desportivo. 

lnfelizmente e lamentavelmente, o Senhor Director, alem de ter mal 

interpretado e deturpado as palavras do texto por mim lido nessa 

Assembleia e ser ter dirigido a mim proprio num tom pouco consentaneo 

com a posic;ao que ocupo nesta Assembleia, quer com a posic;ao que ele 

proprio ocupa no agrupamento escolar, pois seria espectavel e exigivel um 

pouco mais de elevac;ao e urbanidade no trato, revelando-se deficitario 

nesse aspecto, chamou a colac;ao a qualidade do trabalho, o merito do 

trabalho dos docentes e da comunidade, quando jamais e em tempo 

algum o mesmo foi posto em causa. 

Admitindo que tenha feito uma analise incorrecta, fac;o um repto nesta 

Assembleia, que de futuro se eu ou outro elemento desta Assembleia fizer 

algum reparo, tecer alguma considerac;ao acerca de qualquer aspecto que 

julgue me nos correcto, nas instalac;oes ou no funcionamento de qualquer 

escola do concelho, se fac;a um convite a esse membra, aos membros da 

assembleia ou aos seus lideres, para visitarem os locais, ajudando ao 

esclarecimento dos problemas e evitar situac;oes, como foi o caso do 

Senhor Director, de representar o papel de juiz em causa propria. 

Sou uma pessoa de consensos, dialogo, admito os meus erros, aceito 

opinioes diversas e adversas, mas nao tenho que necessariamente 

concordar com elas, acima de tudo pretendo exercer livre mente a minha 

opiniao segundo o que os me us principios e consciencia me man dam. 

Muitas considerac;oes haveria a fazer acerca desta materia, porem e para 

terminar, fiquei deveras contente que a minha intervent;ao contribufsse 

para que o SrQ Director, embora passados estes anos todos, fizesse o 

desafio ao municipio das necessidades relatadas. 



v:·c.3 
C I M ALTO MINHO 

Born dia a todos, na pessoa do Sr. Presidente da Assembleia Municipal, Srs. Secretarios, 

Sr. Presidente da Camara, Srs. Vereadores, Srs. Membros da Assembleia, Membros do 

PUblico, Comunicacao Social e demais pessoas presentes. 

Em cinco de Janeiro de 2018, realizou-se a primeira Assembleia lntermunicipal da Comunidade 

lntermunicipal do Alto Minho. designada par CIM do Alto Minho. 

Ap6s a elei<;ao realizada nesta Assembleia Municipal, foram eleitos para representarem o 

concelho de Ponte de Lima na mesma, Joao Evangelista da Rocha Brito Mimosa de Morais, 

Matilda Sofia Soares de Brito, Joiio Manuel Alves de Castro, Abel Nunes Lopes, que se 

apresentaram, no sentido de tomarem posse. 

A Assembleia teve o seu inicio como Presidents cessante Rui Manuel Taxa da Silva Araujo, que 

instalou a Assembleia lntermunicipal da CIM Alto Minho, para o mandata de 2017-2020. 

Posteriormente foi criada uma "Mesa AD-HOC", para a elei<;iio da Mesa da Assembleia 

lntermunicipal, presidida por Manuel Durval Fernandes Afonso Lages, devidamente secretariado. 

Fez-se apresentac;ao de listas, sendo apresentada apenas uma que seria denominada par "lista 

A", composta por Jose Eduardo do Pa<;o Viana - Presidents, Margarida de Fatima Gomes 

Vasconcelos - Vice-Presidents e Abel Nunes Lopes - Secretario, tendo sido votados com 34 

votes, a saber: 33 votos a favor, 0 votos contra e 1 veto em branco. 

Assim, deu-se continuidade aos trabalhos para as grandes op<;5es do Plano e Or<;amento para 

2018. 

Mais recentemente, no dia 30 de Abril de 2018, foi realizada mais uma sessao da 

Assembleia, onde foram tratados os assuntos da CIM Alto Minho, como sejam, a Aprecia<;iio e 

Vota<;iio do Relat6rio de Gestae e Contas referentes ao ana de 2017. 

No periodo de Antes da Ordem do Dia, foram ainda apreciadas interven<;5es quanta aos 42 anos 

do 25 de Abril, tendo o CDS-PP efetuado uma interven<;iio nesse ambito e 9 tot§lidade da 

Assembleia, efetuou urn§ interven<;ao sabre o 25 de AbriL 

Neste sentido o CDS-PP, assume com esta Assembleia, o compromisso de comunicar a todos os 

membros o que de importante se debate na Assembleia da CIM Alto Minho. 



Exmo. Senhor Presidente, 

lnformam-se todos os presentes que o Conselho Consuttivo da Area Protegida das Lagoas de 

Bertiandos e S. Pedro d'Arcos para o qual foi eleito como representante da Assembleia 

Municipal, nao realizou no presente mandata nenhuma reuniao, dado que nao foi ainda 

publicada em Diario da Republica a nova Comissao Diretiva. 86 a partir dessa publica9ao 

estarao reunidas as condi90es formais para a constitui98o do Conselho Consultive. 

Grato pela aten9ao dispensada. 



Exmo. Senhor Presidente, 

lnformam-se tOdOS OS presentes que, relativamente as atividades dO 

Conselho Cinegetico e de Conserva9ao da Fauna do Concelho de Ponte 

de Lima que o secretariado, em resultado da consulta as entidades 

previstas no Decreta-Lei n.0 202/2004, de 18 de agosto, alterado pelos 

Decretos-Leis n.0s 201/2005, de 24 de novembro, 159/2008, de 8 de 

agosto, 9/2009, de 9 de janeiro, 2/2011, de 6 de janeiro, 81/2013, de 14 

de junho e 167/2015, de 21 de agosto, enviou o nome dos representantes 

que constituirao do Conselho Cinegetico, no quadrienio 2018/2022, para 

o Institute de Conservagao da Natureza e das Florestas. 

E, nao se realizou ate a data nenhuma reuniao na medida em que nao 

surgiu nenhum assunto que o justificasse, como par exemplo, processes 

de renova9ao de zonas de caga, de anexagao ou de desanexagao de 

terrenos de zonas de caga. 

Grato pela atengao dispensada. 

1l 



Comissao Municipal de Defesa da Floresta 
Assembleia Municipal 23 de junho 2018 

Freixo 

Born dia a todos, cumprimento o presidente da mesa e seus secretaries, 
presidente da Camara e vereadores, caros colegas presidentes de junta, 
membros da Assembleia e publico geral. 

Como e do conhecimento desta assembleia eu sou representante dos 
presidentes de junta, na comissao Municipal de defesa da Floresta 
- Esta Comissao e criada para dar cumprimento a lei n.0 76/2017 de 17 de 
Agosto. Que e composta; Pelo presidente da dimara municipal ou seu 
representante, que preside; 
-Ate cinco representantes das freguesias do concelho, a designar pela 
assembleia municipal; 
-Urn representante do ICNF, I.P.; 
- 0 coordenador municipal da protevao civil; 
-Urn representante da GNR; 
-Urn representante da PSP, se esta estiver representada no municipio; 
-Urn representante das organizavoes de produtores florestais; 
- Urn representante da IP, S.A.; 
- Urn representante do IMT, I.P., e dois representantes dos concessionarios da 
distribuivao e transpotie de energia, sempre que se justifique; 
- Outras entidades e personalidades a convite do presidente da comissao; 
--Nt'>~-.ceneettros-om:te-ex+sta-m-uHiaacles-de-ba-ldios-Ha-um-representante-des 

- respeti vos-corrselhos-difeti-vos..-

A comissao reuniu em 
l.a reuniao da comissao a 16 de janeiro de 2018 para analise e avaliavao dos 
incendios em 2017. 

2.a reuniao da comissao a 27 de marvo de 2018 para analise, discussao e 
aprovavao do plano Operacional Municipal (POM) 20 18; (aprovado ate 15 de 
abril). 
E o Planeamento DFCI 2018-2019.().>Iano Municipal de Defesa da Floresta 
Contra Incendios ). 



Voto de Louvor 

Pelos resultados dest>ortivos alcan~ados pelas 

colcctividades desportivas do concclho 

A Associa~ao Desportiva "Os Limianos" foi uma fabrica de campeoes distritais. ~ 
Sagrou-se campea distrital de futebol nas categorias senior, inclusivamente a supertaya 

da AF Viana do Castelo. Assim como na formayao, onde os iniciados venceram as duas 

competiyoes distritais, a 1 o e a 2° divisao, as equipas A e B da categoria, 

respectivamente. 

Em futsal, e no feminino, esta associacyao foi campea distrital da categoria. 

A ACR Arcozelo venceu a distrital de futebol da 2° Divisao da AF Viana do Castelo. V"' 

A Academia de Ponte de Lima, uma colectividade que sobressai pela qualidade da 

formacyao futebolistica e civica que da as crianyas que jogam futebol, mantem a 

"tradicyao" de colocar as suas equipas nos lugares cimeiros das suas competicyoes. 

Ainda em futebol, a ADC Correlha foi cam pea na categoria de veteranos. \. 

Na canoagem, o Clube Nautico de Ponte de Lima venceu novamente o Campeonato 

Nacional de Maratona. 



Em basquetebol, o Basket Clube Limiense venceu o Torneio Regional feminine sub-

18 e a Liga distrital de sub-12. 

Mais do que as individualidades que materializam estas conquistas em competiylio, este 

voto de louvor e urn reconhecimento pUblico do poder politico as colectividades 

desportivas limianas, nas pesssoas dos seus dirigentes, equipas tecnicas, funciomlrios, 

ajudantes e simpatizantes que trabalham em pro! dos clubes e proporcionam aos atletas 

as melhores condiy5es possiveis. sao fundamentais para o dinamismo do concelho e 

para a identidade de Ponte de Lima e das suas freguesias, contribuindo para uma maior 

coesao da comunidade e o prestigio do concelho na regHlo. 

0 Grupo do PSD na Assembleia Municipal 



Assembleia Municipal de Ponte de Lima 

(Reuniao realizada em Freixo, dia 23 de Junho de 2018) 

VOTO DE PESAR 

A Assembleia Municipal de Ponte de Lima reunida em sessao ordinaria na Freguesia de 
Ardegao, Freixo e Mato, no dia 23 de Junho de 2018, aprovou urn Voto de Pesar pelo 
falecimento do Senhor ARMENIO ANTUNES BARREIRA. 

0 Sr. Armenio Barreira, Empresario, natural do Distrito de Coimbra, desde muito cedo 
se radicou em Ponte de Lima e aqui constituiu familia. Cidadao muito conhecido pela 
sua irreverencia dvica e activo envolvimento social na nossa Comunidade, foi Membro 
Eleito desta Assembleia Municipal em representa~ao do Partido Socialista - PS e 
dedicou grande parte do seu tempo ao Movimento Associativo tendo, entre outros, 
sido dedicado Dirigente da Associa~ao Desportiva "Os Limianos" e da Banda de Musica 
de Ponte de Lima. 

Assim, pelo seu percurso de vida e pela sua entrega as causas sociais, propoe-se que a 
Assembleia Municipal delibere: 

1) Aprovar o presente Voto de Pesar pelo fa lecimento do Sr. Armenio Antunes 
Barreira, guardando urn minuto de si lencio em sua memoria; 

2) Manifestar a sua Familia as mais Sentidas Condolencias, transmitindo-lhe o teor 
deste Voto de Pesar. 

(Jorge Manuel Viana da Silva) 
Membro Eleito do Grupo Socialista integrado no Movimento P.L.M.T. 



PROPOSTA 

0 Grupo municipal Ponte de Lima Minha Terra - PLMT vern propor a esta Assembleia 
um voto de louvor ao cidadao limiano Fernando Pimenta pela conquista de mais tres 
medal has, de ouro, prata e bronze, respetivamente, nas categorias de K 1 1000, K I 5000 
e K I 500 nos europeus de canoagem, realizados na cidade de Belgrado, na Servia, neste 
mes de Junho. 

Ponte de Lima e Assembleia Municipal, 23 de Junho de 2018 

P'lo grupo municipal Ponte de lima Minha Terra - PLMT 



PROPOSTA 

0 Grupo municipal Ponte de Lima Minha Terra vern propor a esta Assembleia urn voto 
de louvor a Associa9ao Cultural e Recreativa de Arcozelo (ACRA) - sec9ao de 
despot1o, pela conquista do titulo de campea distrital da segunda divisao da Associa9ao 
de Futebol de Viana do Castelo nesta epoca de 2017/18. 

Ponte de Lima e Assembleia municipal, 23 de Junho de 2018 

P' lo grupo municipal Ponte de Lima Minha Terra- PLMT 

J3 



PROPOSTA 

0 Grupo municipal Ponte de Lima Miru1a Terra - PLMT, vem propor a esta Assembleia 
urn voto de louvor a Associa~ao Desportiva "Os Limianos", pela conquista dos tftulos 
de campeoes distritais da Associavao de Futebol de Viana do Castelo, da primeira 
divisao e vencedores da supertaya, na categoria de seniores masculinos, campeoes 
distritais da primeira e segunda divisoes na categoria de iniciados e ainda campeoes 
distritais de futsal e vencedores da superta9a na categoria de seniores feminines, nesta 
epoca de 2017/18. 

Ponte de Lima e Assembleia municipal, 23 de Junho de 2018 

P'lo grupo municipal Ponte de Lima Minha Terra- PLMT 

J~7 



PROPOSTA 

0 Grupo municipal Ponte de Lima Minha Terra vem propor a esta Assembleia urn voto 
de louvor ao Clube Nautico de Ponte de Lima, pela conquista do tftulo de Campeao 
Nacional de Maratona na modalidade de canoagem, prova organizada em Ponte de 
Lima, pelo referido clube m1utico, neste mes de Junho. 

Ponte de Lima e Assembleia Municipal, 23 de Junho de 2018 

P'lo Grupo Municipal Ponte de Lima Minha Terra- PLMT 



·ictc .... 

Proposta de Recomenda~ao: Adesao da Assembleia Municipal de Ponte de Lima a ANAM- Associat;ao 

Nacional das Assembleias Municipals 

Considerandos: 

a) De acordo com o previsto no n° 1 do art.O 46 da Constitui~ao, os cidadaos tern o direito de, 
livremente e sem dependencia de qualquer autorizagao, constituir associaQOes, desde que estas 
nao se destinem a promover a viol9ncia e os respetivos fins nao sejam contraries a lei penal; 

b) A ANAM- Associa98.o Nacional das Assembleias Municipals e uma associaQ80 de direito privado, 
constitulda por escritura pUblica de 7 maio de 2016, que se rege pelos respetivos estatutos e 
pelas disposiyOes do C6digo Civil; 

c) De acordo como n° 1 do art.0 2°, dos seus eslatutos, constitui objeto da ANAM a valoriza~ao do 
papel das assemble/as municipals na organiza~ao democr8tica dos munic'lpios; 

d) Valoriza~ao essa que, na senda do espirito democratizante da Consmuinte de 1975 -1976, visa 
salvaguardar o papel da assembleia municipal enquanto verdadeira "casa da democracia" no 
ambito local; 

e) Ao abrigo do disposto no art.0 3 dos referidos estatutos sao associadas da ANAM as 
assembleias municipals, representadas pelos seus respetivos presidentes, que manifestam a 
sua vontade em aderir esta associa~ao; 

D No 2° Encontro Nacional de Presidentes de Assembleia Municipal, realizado em 03/03/2018, em 
Lisboa foi aprovada por unanimidade manter para 2018 os valores das quotas aprovados em 
Assembleia Gral de 25/03/2017, cabendo, a Assembleia Municipal de Ponte de lima pagar o 
montante de €1750; 

g) Em sede de Confer9ncia de Uderes realizada a 15 de junho corrente, foi consensualizado que a 
Assembleia Municipal de Ponte de Uma, deveria ser associada da ANAM, face a importancia 
desta associagao na valoriza~ao do papel das assemb/eias municipals, enquanto 6rgao 
representatives dos Municipios dotadas de poderes deliberativos, que visam a promo~ao e 
salvaguardar dos interesses pr6prios das respetivas popula~Oes, com competencias de 
fiscaliza~ao sobre os executives municipals, nos termos legals; 

h) A adesao a uma associa~ao de direito privado de municipios que tem em vista a representa~ao 
institucional dos seus associados - aqui especificamente a adesao a ANAM - encontra-se 
dependente da pronUncia dos dois 6rgaos que compOe a pessoa coletiva municipio - o 6rgao 
executive e o 6rgao deliberative; 



i) Compete ao Presidente da Assembleia Municipal representar a Assembleia Municipal, de acordo 
com a alinea a) n° 1 do art.0 30 da Lei n° 75/2013, de 12 de setembro, com alterayOes 
introduzidas; 

j) Assim, propOe-se, ao abrigo do previsto na alinea k) do no 2 do art.0 25°, conjugado como art.0 

33 n° 1, allnea oo) ambos do Regime Juridico das Autarquias Locais, aprovado pela Lei n° 
75/2013, de 12 de setembro, com altera<;Qes introduzidas; que o plenario da Assembleia 
Municipal delibere recomendar a Camara Municipal a aprova<So do seguinte: 

1 A aceitagao dos Estatutos da ANAM- Associagao Nacional das Assemblelas Municipals, 
em anexo, que fazem parte lntegrante desta proposta; 

2 A adesao da Assemblela Municipal de Ponte de Lima, a ANAM- Associagao Naclonal das 
Assembleias Municipals, sendo representada pelo respetivo presldente; 

3 0 pagamento da quota anual para o ano de 2018, no valor de € 1750, conforme 
dellberagao em anexo. 

A Assembleia Municipal de Ponte de Lima, oJ ..:5 de junho de 2018 

0 Presidente da Assembleia Municipal 

Joao Evangelista da Rocha Brito Mimosa de Morais (Dr.} 

ANEXOS: 2 

Estatutos da Associagao NacionaJ das Assembleias Municipals 

Valor da quota 



As:soc:iac:Cio Nacional 
dolliSSISmbiEiias Municipais 

PROPOSTA 

Assunto: Alrlbul~ao do valor da quota 

Considerando que o valor do quotas nos termos da alfnea b) do n'.2 do 
art". 4'. dos Estalutos, sera aprovado pelo Conselho Geral, sob proposta 
da Direc9oo: 

Considerando que ainda nao se consegulram reunir condi96es para a 
realiza,ao do I'. Congresso que eleger6 os novas 6rgoos directives: 

A Direc9oo prop6e que se mantenham para 2018 os valores aprovados 
em Assembleia- Geral de 25.03.2017. nos seguintes termos: 

a) Municipios ate 10.000 eleifores: 1000€ 
b) Municipios de 10.000 a 40.000 eleltores: 1250€ 
c) Munlciplos com mais de 40.000 eleltores: 1750€ 
d) Munidpios de Lisboa e Porto: 2500€ 

Porto, 27 de Fevereiro de 2018 

Esta proposta fol aprovada por unanJmJdade no r. Encontra Naclonal de 
Presldentes de Assernblela Municipal, reallzado em 03.03.2018, em Usboa. 

I BAN: PTSO 0269 0302 0020 05543 7432 

Rua Bento de Jesus Cara,a, nil, 248, sal a 20 4200·128 PORTO • £mall: geral@anassemblerasmunltlpals.pt 
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Que a presente certidao que contem treze folhas e vinte e cinco laudas, foi 
extraida da cscritura exarada de folhas setenta e oito a folhas setenta e nove 
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conforme o original. 

Miranda do Corvo, 31 de Maio do is mile dezassete. 

A Colaboradora autorizada pelo Notario deste Cart6rio 

_}hs J:-1\r-'\ 
(Ana Claudia dos Santos Silva, registo de autorizar;:1io n.0 198/9 publicado em 

02/04/2017) 
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ALTERAI;AO DE ESTATUTOS 

, - No dia trtnta e um de Malo de dais mil e dezassete, no Cart6rio Notarial 

, silo em Miranda do Corvo, perante mim, Rui Jorge da Fonseca Lopes, 

4 Notar1o do mesmo Cart6rio, compareceram como outorgantes: --------------

' - Jose Manuel Lemos Pavao, casado, natural da freguesia de Sao 

s Salvador, conce/ho de Mirandela, residents na Rua de Cedofeita, n.' 431, 

, ric, freguesia de Cedofeita, conce/ho do Porto, titular do bi/hete de 

, identldade numero 1976833 de 22/04i2005 emitido pe/os SIC do Porto, 

, Antonio dos Santos Pires Afonso, casado, natural da freguesia e concelho 

,, de Vimioso, residents na Rua Dr. Joiio Gon9alves, n.' 26-B, na freguesia 

11 e concelho de Macedo de Cavaleiros, titular do cartiio de cidadiio numero 

" 03165125 9 ZY5 valido ate 03i07i2018, Albino Pinto de Almeida, casado, 

" natural da freguesia de Massarelos, concelho do Porto, residents na Rua 

" Fonte dos Arrependidos, n.' 235, 1.' esquerdo, Unliio das Freguesias de 

, Mafamude e Vilar do Paraiso, concelho de Vila Nova de Gaia, titular do 

" cartao de cidadiio numero 05709970 7 ZZ6 valido ate 05i02i2019 e Luis 

, Felix Castelhano, casado, natural da freguesla de Benedita, concelho de 

" Alcoba9a, residents na Rua Nova da Serrada, n.' 2, Benedita, titular do 

, cartiio de cidadiio numero 04005701 1 ZY1 valido ate 19i05i2021, que 

20 outorgam neste acto na qualidade respectivamente de presidents, vice

" presidentes e tesoureiro da "ASSOCIAI;ilO NACIONAL DAS 

" ASSEMBLE/AS MUNICIPAlS", com sede na Rua de Cedofeita, n.' 431, 

, ric, freguesia de Cedofeita, concelho do Porto, NIPC 513.864.202, 

l• constituida por escritura lavrada no Cart6rio Notarial de Miranda/a em 

ls 07i05i2016, exarada a folhas trlnta e oito e seguintes do livro de notas 
" • 
' i 



1 para escrituras diversas nUmero cinquenta e seis -A.--------------------------

' - Verifiquei a identidade dos outorgantes pela exibi<;ao dos seus 

' documentos de identificayao, tendo verifrcado a qualidade em que 

, intervem atraves da acta da tomada dos 6rgaos socials da associayilo 

s que representam, datada de 25/03/2017, de que arquivo publica-forma e 

, os seus poderes para a realiza9ao deste acto atraves da acta numero um 

, da reuniiio da assembleia-geral da sua representada onde foi deliberada 

, a altera9ao de estatutos que agora se val formalizer datada de 

, 25/03/2017, de que arquivo publica-forma e tambem pelo artigo 7.' n.' 2 

10 d os respectivos e statuto s . ------- ------------------------------------------------------ --

11 - E POR ELES FOI D ITO: --------------------------------------------------------------

" - Que, naquela reunlao da Assembleia Geral da sua representada 

" datada de 25/03/2017, foi deliberado alterar os respectivos 

" estatutos (com manuten9iio da sede da associa9ao e do seu objecto). ----

" -Que, em cumprimento do deliberado nessa reunlao da assembleia- geral 

" da sua representada, alteram os estatutos da mesma, cuja nova redac9ao 

, consta de um documento complementar elaborado nos termos do numero 

" dois do artigo sessenta e quatro do C6digo do Notariado, que faz parte 

, integrante desta escritura e cuja Jeitura foi dispensada em virtude de os 

20 outorgantes terem declarado que conhecem perfeltamente o seu 

21 con te Ud o. -------------------------------------------------------------------------------------

22 ~ Assim o outorgaram. --MMM·~--------~---------------M·--·----------~--~------------------

" - Esta escritura foi lida aos outorgantes e aos mesmos explicado o seu 
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DOCUMENTO COMPLEMENTAR ELABORADO NOS 

TERMOS DO N.' 2 DO ARTIGO 64." DO C6DJGO DO 

NOTARIADO 

ESTATUTOS DA 

ANAM- ASSOCIA<;:AO NACIONAL DAS ASSEMBLEIAS 

MUNICIPAlS 

DIPOSI<;:AO TRANSIT6RIA 

Os presentes estatutos, aprovados em assembleia geral de 25 de mar9o 

de 2017, entrarao tao-somente em vigor uma vez deconidas as 

elei9iles aut1\rquicas que terilo Iugar no cmTente anode 2017. 

CAPITULO I 

DISPOSI(:OES GERAIS 

ARTIGO PRIMEIRO 

(Natureza, sede, delega9iles e durayilo) 

I -A Associa91io Nacional das Assembleias Municipais (doravante, 

ANAM), entidade de direito privado, constituida por escritura publica 

de 07 de maio de 2016, no Cart6rio Notarial sito na Rua de Santo 

Antonio, n. o 69, freguesia e concelho de Mirandela, rege-se pelos 

presentes Estatutos e subsidiariamente pelas competentes disposi9iles 

do C6digo Civil. 

2- A ANAM constitui-se por tempo indeterminado. 



3-A ANAM tern a sua sede social na Rua Cedofeita, n.' 431, RIC, 

freguesia de Cedofeita, concelho do Porto, podendo ser esta 

localizayiio alterada por de!iberayao do Congresso Nacional. 

4- Podem ser criadas delega96es nos termos dos presentes estatutos. 

5-A ANAM. nao prossegue fins politico-partidarios ou lucrativos e 

exerce a sua atividade com independencia de quaisquer entidades 

publicas ou privadas. 

ARTIGO SEGUNDO 

(Objeto) 

l - A ANAM tern por objeto valorizar o papel das assembleias 

municipais na organizayiio democr!itica dos municipios, apoiando e 

promovendo para o efeito estudos, seminArios, congressos e 

pub!ica,oes. 

2 - Na prossecu9ao do seu objeto, a ANAM paden\ estabelecer 

contactos e protocolos com associay5es, e outras entidades, que !idem 

com os municipios, bern como com estes isoladamente ou em 

cot~ unto. 

ARTIGO TERCEIRO 

(Associados) 

Sao associados da ANAM os municipios, representados pelos 

respetivos presidentes de assembleia municipal, cujas assembleias 

municipais hajam deliberado a sua adesao a esta associa91io. 

ARTIGO QUARTO 

(Direitos e deveres dos Associados) 

1-Constituem direitos dos associados da ANAM: 



. ' w 
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a) Eleger e ser eleito para os 6rgaos sociais; 

b) Participar nas atividades desenvo!vidas pela ANAM; 

c) So!icitar as infonna9oes e esclarecimentos re!ativos ao 

funcionamento e a prossecu9iio dos objetivos da ANAM; 

d) Usufruir dos bens e servi9os prestados pel a ANAM . 

2- Constituem deveres dos associ ados da ANAM: 

a) 0 cumprimento das nm·mas estatutarias e regulamentares desta 

Associa9iio; 

b) 0 pagamento de uma quota anual cujo valor sera fixado pelo 

Conselho Geral sob proposta da Dire9iio. 

ARTIGO QUINTO 

(Perda da qualidade de Associado) 

I - Siio causa de perda de qualidade de associado da ANAM: 

a) 0 abandono da ANAM por meio de comunicayao escrita a sua 

Dire9ao; 

b) A falta de pagamento das quotas anuais; 

c) A pn\tica de qualquer ato grave contrario aos presentes 

Estatutos. 

2- A perda da qualidade de associado com base nos motivos definidos 

nas alfneas b) e c) do numero anterior nao pode ser decidida sem que 



o associado seja notificado pela Direvao da ANAM dos fundamentos 

que a sustentam. 

3- 0 associado pode, num prazo nilo superior a sessenta dias, alegar o 

que entender em sua defesa. 

4- A delibera,~o final da Dire9ilo sera ratificada em Conselho Geral 

nos termos da alinea d) o artigo 12'. 

CAPiTULO II 

DOS ORGAOS SOCIAlS 

SEC(:AO I 

IDENTIFICA(:AO DOS ORGAOS SOCIAlS 

ARTIGO SEXTO 

(6rgaos Sociais) 

1- Silo 6rgiios sociais da ANAM: 

a) 0 Congresso Nacional; 

b) 0 Conselho Geral; 

c) A Dire9ilo; 

d) 0 Conselho Fiscal; 

2- A dura9ilo do mandata dos 6rgilos sociais da ANAM, eleitos em 

Congresso, e a mesma dado 6rgiio autarquico assembleia municipal. 

SEC(:AO II 

•• 
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CONGRESSO NACIONAL 

ARTIGO SETIMO 

(Natureza e Composi91io) 

1 - 0 Congresso Nacional e o 6rgao maximo de representayao da 

ANAM. 

2 - Compoem o Congresso Nacional todos os associados efetivos no 

plena gozo dos seus direitos e deveres de associados. 

3- 0 Cong1·esso Nacional e presidido por uma Mesa composta por 

tr6s elementos: um presidente, um vice-presidente e um secretario. 

4- Os titulares da Mesa do Congresso sao eleitos segundo o sistema 

de representa9ilo proporcional e o metoda da media mais alta de 

Hondt. 

5 - 0 Presidente da Mesa seril o titular que tiver encabe9ado a !ista 

mais votada. 

ARTIGO OITAVO 

(Compet6ncias) 

1- Compete ao Cong1·esso Nacional na sua reuniao ordinaria eletiva, 

prevista no n' 1 do artigo 9': 

a) Eleger a respetiva Mesa; 

b) Eleger o Conselho Geral, a Dire9ao e o Conselho Fiscal; 



c) Estabelecer as linhas gerais de atuas:ao dos 6rgiios sociais da 

ANAM no mandato subsequente. 

2- Compete ainda ao Congresso Nacional: 

a) Aprovar o seu Regulamento; 

b) Apreeiar o Relat6rio de Atividades do mandato da ANAM, a 

apresentar pela Dire91io; 

c) Aprovar os Estatutos e as suas subsequentes a!tera9iles; 

d) Deliberar sobre a dissolus:ao da ANAM. 

ARTIGONONO 

(Reuniiles) 

1- 0 Congresso Nacional reunira, ordinariamente, com can\ter 

eletivo, no prazo maximo de noventa dias ap6s a realizas:ao de 

eleivoes gerais autitrquicas. 

2- 0 Congresso Nacional reunin\, ordinariamente, de dois em dois 

anos. 

3- 0 Congresso Nacional reunin\, extraordinariamente, sempre que, 

para tal, seja convocado pelo presidente da mesa, a requerimento do 

Conselho Geral ou, pelo menos, de urn ter9o dos assoeiados da 

ANAM. 

c .. 
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ARTIGO DECIMO 

( Candidaturas) 

/t-
/ 

As listas de candidatura aos 6rgaos sociais da ANAM deverao incluir 

urn numero de candidatos efetivos, igual ao numero de membros do 

6rgao respetivo, acrescido de urn ter9o de suplentes. 

SEC<:AO Ill 

CONSELHO GERAL 

ARTIGO DECIMO PRIMEIRO 

( Composi9ao) 

I - 0 Conselho Geral da ANAM e o 6rgao deliberative entre 

Congressos. 

'~ 2- Compoem o Conselho Geral: 

a) A Mesa do Congresso que e, por inerencia, a Mesa do 

Conselho Geral; 

b) Vinte e oito associados eleitos em Congresso Nacional, 

segundo o sistema de representa9ao proporcional e o metodo 

da media mais alta de Hondt. 

c) A Dire91io. 

3 - As listas candidatas ao pleito eleitoral previsto na a linea b) do 

numero anterior terilo que idealmente contar entre os seus elementos 



associados provenientes de todas as sub-regioes estatisticas de nivel 

II (NUTS II), ou seja, do Norte, do Centro, da Area Metropolitana de 

Lisboa, do Alentejo, do Algarve, da Regiiio Auto noma dos A9ores e 

da Regiiio Aut6noma da Madeira. 

ARTIGO DECIMO SEGUNDO 

(Competencias) 

Compete ao Conselho Geral: 

a) Aprovar o seu Regulamento; 

b) Aprovar, sob proposta da Dire9ao, o Plano Anual de Atividades 

e Or9amento, bern como as respetivas revisoes; 

c) Aprovar, anualmente, o Relat6rio de Atividades e Contas, 

apresentado pela Dire91io; 

d) Ratificar decisoes da Dire91io sabre a admissiio e expulsiio de 

qualquer associado da ANAM; 

e) Fixar o montante da quota anual a pagar pelos associados, sob 

proposta da Dire9iio; 

f) Aprovar o Regulamento lnterno para as Delega96es; 

g) Uma vez criadas Delega9oes, fixar o montante a transferir para 

estas, sob proposta da Dire9ao; 

h) Aprovar, sob proposta da Dire9iio, a estrutura organica dos 

servi9os da ANAM; 

,, 
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i) Velar para que sejam atingidos os fins da ANAM; 

j) Pronunciar-se sabre quaisquer assuntos apresentados pela 

Dire91lo ou pelo Conselho Fiscal; 

k) Promover a substitui9iio dos titulares dos 6rgiios sociais da 

ANAM que percam tal qualidade; 

I) Cria9iio de Comissoes Especializadas e indicar, de entre os 

seus membros, aqueles que as integrariio; 

m) Autorizar a Dire9iio, sob proposta deste, a adquirir, onerar ou 

alienar bens im6veis; 

n) Deliberar a transferencia do local da sede da AN AM. 

ARTIGO DECIMO TERCEIRO 

(ReuniOes) 

1-0 Conselho Geral reunin\, mediante convocat6ria do Presidente da 

Mesa, ordinariamente, duas vezes por ano e, extraordinariamente, 

quando considerado indispensavel. 

2- As reuni5es anuais referidas no numero anterior, rea!izar-se-ilo: 

a) Em mar9o, para aprecia9ilo e vota9iio do Relat6rio de 

Atividades e Contas do ano anterior; 

b) Em novembro ou dezembro, para aprecia9iio e vota9iio do 

Plano de Atividades e Or9amento para o ano seguinte. 

/ 



3- A convoca9ilo das reunioes extraordinarias ten\ Iugar por 

iniciativa do Presidente do Conselho Geral, a requerimento de, 

pelo menos, um ter9o dos seus membros ou a pedido dos 

Presidentes dos outros 6rgilos sociais. 

4 - Nas reunioes do Conselho Geral poderao pmticipar os 

membros do Conselho Fiscal, sem direito a voto. 

SE<;'AOIV 

DIREC;:Ao 

ARTIGO Dl~CIMO QUARTO 

(Composi91io) 

1- A Dire9iio eo 6rgiio executivo da ANAM. 

2- A Dire91io e composta por um Presidente e seis Vice-Presidentes, 

eleitos segundo 0 sistema de representa,ao proporcional e 0 metodo 

da media mais alta de Hondt. 

3- 0 Presidente da Dire9i!0 6 o primeiro da lista mais votada para o 

6rgao. 

4- Na primeira reuniao da Dire9ilo devem ser designadas as 

competencias delegadas por este 6rgao nos Vice-Presidentes. 

ARTIGO DECIMO QUINTO 

(Competencias) 

Compete a Dire91lo: 



a) Aprovar o seu Regulamento; 

b) Dirigir a atividade dos servi9os da ANAM; 

c) Elaborar e submeter a aprova91io os Pianos de Atividades e 

Or9amentos e os Relat6rios de Atividades e Contas; 

d) Elaborar e submeter a aprecia9ao do Conselho Geral a estnttura 

orgil.nica dos servi9os da ANAM; 

e) Eleger os representantes da ANAM nas Instituiv5es Publicas 

ou Privadas que, nos respetivos estatutos orgil.nicos, o 

prevejam; 

f) Deliberar sabre a contratayao de pessoal; 

g) Dele gar, em qualquer um dos seus titulares, alguma ou algumas 

das suas competencias; 

h) Constituir grupos de trabalho para analise de quest5es 

especificas no ambito das finalidades da ANAM; 

i) Propor ao Conse!ho Geral a aquisivao, oneravao ou alienavao 

de bens im6veis; 

j) Propor a constitui9ao da Comissao Organizadora do Congresso 

para que esta organize e regulamente a realizavao dos 

Congressos Nacionais; 

k) Propor a constituiviio de Delega9i'ies da ANAM de ambito e 

regional; 



l) Propor a revisao dos Estatutos da Associaviio; 

m) Praticar todos os atos necessaries a realizayao dos objetivos da 

ANAM nao incluidos na competencia dos 6rgaos, ou seja, de 

que seja incumbido pelo Congresso Nacional ou pelo Conselho 

Geral; 

n) Designar o Presidente e os Vice-Presidentes, em caso de 

renuncia ou perda de mandata de qualquer deles; 

o) Contratar urn Diretor Executive. 

ARTIGO DECIMO SEXTO 

(Competencias do Presidente e dos Vice-Presidentes) 

1. Compete ao Presidente da Direyao: 

a) Convocar as reunioes e dirigir e coordenar os trabalhos da Direyiio; 

b) Dirigir os serviyos da ANAM e assegurar a gestao do seu pessoal; 

c) Representar a ANAM em juizo e fora dele e outorgar os contratos 

em que esta seja parte; 

d) Executar as deliberay5es da Direyiio e praticar todos os atos 

necessaries a gestao da ANAM, nao incluidos na competencia dos 

6rgaos; 

e) Delegar em qualquer um dos titulares da Direyao a pratica de atos 

da sua competencia. 

'··· 
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2- Compete aos Vice-Presidentes da Dire9ii0 coadjuvar o Presidente 

no exercicio das suas fun9oes, atraves da Coordenayiio de Pelouros 

especfficos, e exercer as demais competencias que este lhes entenda 

dele gar. 

ARTIGO DECIMO SETIMO 

(Reunioes) 

1-A Direyiio tera uma reuniiio ordinaria mensa! e as reunioes 

extraordinarias consideradas necessarias. 

2-As reuni5es extraordinarias serao convocadas pelo Presidente, por 

sua iniciativa ou a requerimento de um ter90 dos membros da 

Direyiio. 

SEC<;:AO V 

CONSELHO FISCAL 

ARTIGO DECIMQ OITAVO 

(Composiyiio) 

1- 0 Conselho Fiscal e o 6rgao de fiscalizayiio da ANAM nos 

dominios financeiro e patrimonial. 

2- 0 Conselho Fiscal e composto por tres elementos, sendo um 

Presidente e dois Vice-Presidentes. 



3- Os titulares do Conselho Fiscal sao eleitos pelo Congresso 

Nacional segundo o sistema de representa9ao proporcional e o 

metoda da media mais alta de Hondt. 

4- 0 Presidente sera o titular que tiver encabe9ado a lista mais 

votada. 

5- Na primeira reuniao do 6rg1io sera designado o Vice

Presidente que substitui o Presidente nas suas aus~ncias. 

ARTIGO DECIMO NONO 

(Compet~ncias) 

Compete ao Conselho Fiscal: 

a) Dar parecer sabre os Pianos de Atividades e Or9amentos e das 

suas revisoes, bern como sabre os Relat6rios de Atividades e 

Contas; 

b) Fiscalizar os atos dos 6rgaos sociais e servi9os da AN AM, nos 

dominies financeiro e patrimonial; 

c) Pronunciar-se sabre assuntos que lhe forem apresentados pel a 

Dire9ao; 

d) Designar o Presidente eo Vice-Presidente em caso de renuncia 

ou perda de mandata de urn deles. 

ARTIGO VIGESIMO 

(Reuni5es) 

' 
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1- 0 Conselho Fiscal ten\ duas reuni5es ordinarias por ana e as 

extraordim\rias consideradas necessarias. 

2- As reuni5es extraordinarias serao convocadas pelo Presidente 

do Conselho Fiscal, por sua iniciativa, ou a requerimento de 

urn ter9o dos membros do Conselho Geral, da D ire91io, ou do 

proprio Conselho Fiscal. 

SEC<;:AO VI 

CONVOACTOIUAS E QUORUM 

ARTIGO VIGESIMO PIUMEIRO 

(ReuniOes) 

1- Os 6rgaos sociais da ANAM s6 podem reunir e deliberar quando 

esteja presente a maioria do numero estatutario dos seus titulares. 

2-As reunioes ordinarias e extraordinitrias dos 6rgaos sociais seriio 

convocadas por esctito, com antecedencia minima de 5 dias uteis. 

3- Da convocat6ria constarit o local, o dia, horae ordem de trabalhos 

que sen\ acompanhada de toda a documenta9ao necessaria. 

4 -Se, a hora mencionada na convocat6ria, o quorum nao estiver 

assegurado, a reuniiio sera iniciada meia hora depois, com qualquer 

numero de presen9as, sendo validas as suas delibera9iies. 

SEC<;:AO VII 

TJTULARES DOS ORGAOS SOCIAlS 
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ARTIGO VIGESIMO SEGUNDO 

(Renuncia e Suspensao do mandato) 

l-Os titulares dos 6rgaos sociais eleitos poderao: 

a) Renunciar ao mandato; 

b) So!icitar a suspensilo por urn periodo nao superior a 365 dias, 

sob pena de se considerar renuncia ao mesmo, designadamente, 

em caso de doen9a comprovada ou pelo exercicio de fun9oes 

manifestamente incompativeis com o cargo para o qual foram 

eleitos. 

2-0 pedido de rem\ncia ou suspensao do mandato deve ser 

dirigido ao Presidente do 6rgao social respetivo e apreciado na 

reuniilo imediata a da sua apresentayao. 

3-Compete ao 6rgao social respetivo proceder ao preenchimento 

da vaga nos termos do disposto no artigo 24'. 

ARTIGO VIGESIMO TERCEIRO 

(Perda de mandato) 

1-Perdem o mandato os titulares dos 6rgaos sociais eleitos que: 

a) Faltem a duas reuni5es seguidas ou tres interpoladas, 

injustificadamente; 

1!'0 
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b) Percam a qualidade de presidente da assembleia municipal, 

exceto no periodo que medeia entre a realizayao de elei9iles 

gerais aul!\rquicas eo Congresso Nacional eletivo seguinte; 

c) Renunciem ao cargo para que foram e!eitos na assembleia 

municipal; 

d) Venham a exercer fun9oes manifestamente incompatfveis com 

o cargo para que foram eleitos; 

e) Sofi·am a san9ao disciplinar prevista na alinea c) do n' 2 do 

atiigo 26'. 

2-Compete ao 6rgao social respetivo declarar a perda do mandata e 

proceder ao preenchimento da vaga nos termos do disposto no artigo 

24'. 

ARTIGO VIGESIMO QUARTO 

(Preenchimento de Vagas) 

As vagas ocorridas nos 6rgaos sociais sao preenchidas pelo associado 

imediatamente a segnir na ordem da respetiva lista. 

ARTIGO VIGESIMO QUINTO 

(Substituiyao do Presidente dos 6rgiios Sociais) 

Com exce9ao das situa9oes de renuncia e perda de mandata, 

reguladas nos termos dos ariigos 22.', 23.' e 24.', o Presidente sen\ 



substituido nas suas faltas ou impedimentos pelo Vice-Presidente par 

si designado. 

ARTIGO VIGESIMO SEXTO 

(Sans:oes Disciplinares) 

1-A conduta dos membros eleitos dos 6rgaos sociais da ANAM que 

ponha em causa o prestlgio e funcionamento da institui9ao, poden\ ser 

objeto de sans:oes disciplinares. 

2-As san9oes disciplinares ap!icaveis sao as seguintes: 

a) Advert6ncia escrita; 

b) Suspensao ate urn ano; 

c) Perda de mandata. 

3- As san9oes referidas no nillnero anterior silo da competencia do 

Conselho Geral que, na respetiva aplicayao, tomara sempre em 

considerayao as conclusoes do relat6rio da instrus:ilo do processo. 

4-A instruyao de processos disciplinares competira a urna comissao 

constituida por urn membra de cada urn dos 6rgaos sociais da 

ANAM, a designar pelos seus respetivos Presidentes, que acordarao 

ainda qual, de entre os membros da referida comissao, sen\ o seu 

instrutor. 

SEC(:AO VIII 

DELEGACOES 
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ART! GO VIGESIMO SETIMO 

(Natureza) 

As Delega96es sao uma f01ma de representayao da ANAM a nivel 

regional e constituem um elo de liga91io entre a Direyil.o da ANAM e 

os seus associados. 

ART! GO VIGESIMO OITAVO 

(Constituiyao) 

A constitui9ao de Delega96es depende de deliberayao da Dire9ao da 

ANAM, ou da manifestayao de vontade dum conjunto de associados 

cujos respetivos municipios se localizem na mesma sub-regiao 

estatistica de nivel II (NUTS II). 

ART! GO VIGESIMO NONO 

(Funcionamento, composiyao e competencias) 

0 funcionamento, composi9ilo e competencias das Delegay5es 

ficarao a constar em regulamento interno a aprovar pelo Conselho 

Geral. 

CAPITULO III 

RECEITAS DA ANAM 

ART! GO TRIGESIMO 

(Receitas) 
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1-Constituem receitas ordim\rias da ANAM: 

a) As contribui9oes iniciais dos associados; 

b) As quotas pagas pelos associados, nos termos dispostos na 

allnea b), do n. 0 2, do art. 0 4. 0 ; 

c) Os produtos e servi9os prestados; 

d) Os rendimentos provenientes de bens pr6prios ou de 

atividades efetuadas. 

2-Constituem receitas extraordinarias: 

a) Os apoios, subvens;oes, fundos alribuidos no ambito do quadro 

comunitario vigente e subsidies que !he venham a ser 

atribuidos; 

b) Quaisquer outras receitas, tais como, donatives, doas:oes, 

legados ou outros proventos por esta aceites. 

CAPiTULO IV 

DISPOSI<;:OES FINAlS 

ARTIGO TRIGESIMO PRIMEIRO 

(Estatutos) 

Os estatutos da ANAM poderiio ser alterados por delibera9iio da 

maioria qualificada de dois ters:os dos delegados ao Congresso 

Nacional. 

ARTIGO TRIGESIMO SEGUNDO 



(Lacunas) 

As lacunas dos presentes Estatutos serao integradas pelo Conselho 

Geral sob proposta dos 6rgaos sociais eleitos, sem prejuizo da sua 

ratifica9ao por parte do Congresso Nacional. 

ARTIGO TRIGESIMO TERCEIRO 

(Regulamentavao) 

As normas necessarias a regulamentayaO dos Estatutos serao 

aprovadas pelo Conselho Geral sob proposta dos 6rgaos sociais 

eleitos. 

ARTIGO TRIGESIMO QUARTO 

(Dissoluvao) 

1-A ANAM s6 podera ser dissolvida por deliberavao da mawna 

qualificada de tres quintos dos delegados ao Congresso Nacional, em 

reuniao especialmente convocada para o efeito. 

2-Compete ao Congresso Nacional, declarar a dissoluvao da ANAM, 

nomeando uma comissao liquidataria, que, salvo deliberavao em 

contrario, sera constituida pelos membros da Dire9i\o e do Conselho 

Fiscal em exercicio de funv5es. 

3- Esta comissao liquidataria procederit a liquidaviio do patrim6nio da 

ANAM, aplicando OS fundos pertencentes a mesma, depois da 

realizavao do ativo e pagamento do passivo, de acordo com as 

disposiv5es legais vigentes. 
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REUNIIIO DA ASSEMBLE lA MUNICIPAL DE PONTE DE LIMA 

23 de Junho de 2018- Freixo 

lntervendio de Jorge Manuel Viana da Silva. Membro do Grupo Socialista integrado 

no P.L.M.T. (i1Ponte de lima Minha Terra") 

A.GUA- Problem3tlca da agregado do Municipio de Ponte de Lima a ERSAR 

lntegradio na parceria para a gestao multimunicipal dos sistemas. em baixa. de 3gua 
e saneamento. 

E do conhecimento geral que as actividades de abastecimento pUblico de ilgua as 

popula~Oes, de saneamento de ilguas residuais urbanas e de gestae de resfduos 

urbanos constituem services pUblicos de carckter estrutural. essenciais ao bem-estar 

geral, a saUde pUblica e a segurant;a colectiva das populat;6es, as actividades 

econ6micas e a proteq:ao do Ambiente. 

Como todos sabemos, hoje em dia a questao da Agua e urn problema emlnentemente 

polftico. 

Neste contexte, para podermos tamar uma posi~ao definitiva sabre este complexo 

assunto, questionamos o Sr. Presidente da C.3mara Municipal de Ponte de lima sabre o 

seguinte: 

- Qual o custo da ilgua comprada e o custo da agua vendida em cada um dos 10 

Concelhos do Distrito de Viana do Castelo, em especial no Municipio de Ponte de 

lima? 

- Existe na CMPL falta de capacidade ou disponibilidade finance·lra para efectuar 

investimentos bc1sicos nesta area 7 Porque 7 

- 0 nivel de cumprimento de metas e objectives nos diferentes Concelhos e 
semelhante ou diferenciado, tanto ao nfvel da qualidade, como ao nfvel da 

moderniza~ao e eficiencia da rede ou redes ? 

- E verdade que s6 quem estiver agregado e que podera concorrer as possfveis 

candidaturas? 
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- Tern o Execut ive Municipal a certeza de que a privatiza~ao da Agua esta 

completamente posta de parte ? 

- Qual a actual e efectiva taxa de cobertura da rede de agua e saneamento basico em 

cad a Concelho e em particular no Concelho de Ponte de Lima ? 

- E verdade ou nao que a nfvel percentual a situa~ao em rela~ao as actuais taxas de 

cobertura territorial e muito diferente entre OS diversos Concelhos do Distrito ? Qual a 

verdadeira razao para este facto ? 

- A Empresa a criar com a presente agrega~ao a "Aguas de Portugal" tern em linha de 

conta os direitos dos Trabalhadores e faz a respectiva salvaguarda ? Como ? 

- Efectivamente qual eo verdadeiro modelo de funcionamento desta Empresa ? 

-Qual 0 montante das dfvidas de cada Concelho as Aguas Norte I Portugal? 

- Qual vai ser o montante percentual do aumento da tarifa de agua aos Consumidores 

I Munfcipes de Ponte de Lima ? 

- A capacidade instalada para a gestao tecnica do sistema de agua e saneamento entre 

OS varios Concelhos e identica ou muito diferenciada ? Porque? 

- 0 que vai acontecer aos sistemas aut6nomos existent es nos diversos Concelhos ou o 

que e que cad a Municipio vai fazer a estes sistemas? 

- Para terminar. 0 Executive Municipal ja tomou posi~ao definitiva sobre a adesao a 

esta parceria multimunicipal ? Porque motivo este importante tema ainda nao foi 

devidamente esclarecido elou debatido neste 6rgao Municipal ? 

56 ap6s as devidas, completas e detalhadas respostas as questoes que colocamos, e 

que estaremos em condi~oes de decidirmos de forma justa e consciente relativamente 

a esta importante e decisiva questao que e a AGUA, bem essencial a vida e que 

interessa a todos os Munfcipes sem excep~ao. 

Ficamos a aguardar as respostas de Vexa. Obrigado. 



Assembleia Municipal de Ponte de Lima 

Sessao Ordinaria de 23 de Junho de 2018 

Perfodo da Ordem do dia 

Sobre Discussao e vota~ao de Propostas de "reconhecimento de 

interesse publico municipal na regulariza~ao de varias instala~oes 

Industria is" 

Exm.Q. Sr. Presidente da Assembleia Municipal, Sr. Presidente da Camara 

Municipal, Srs. Vereadores, Srs. Deputados Municipals, Min has Senhoras e 

meus Senhores 

Em rela,ao a esta materia contemplada no Regime de regulariza,ao e de 
altera,ao e ou amplia,ao de estabelecimentos e explora,oes de atividades 
industrials, pecuarias, de opera,iies de gestao de resfduos e de 
explora,oes de pedreiras; 

Reportamo-nos ao Decreto-Lei n,Q 165/2014, de 5 de novembro, que no 
uso da autoriza,ao legislativa concedida pela Lei n.2 45/2014, de 16 de 
julho, estabelece, com carater extraordin3rio, o regime de regulariza~ao 
e de altera~ao e ou amplia,ao de estabelecimentos e explora,oes de 
atividades industria is, pecuarias, de opera,oes de gestao de resfduos e 
de explora~oes de pedreiras incompativeis com instrumentos de gestao 
territorial e ou condicionantes ao uso do solo. 

Por isso nao deixaremos de mencionar que ao Iongo dos anos algumas 
atividades econ6micas foram-se instalando a margem da legisla,ao e das 
regras, muitas vezes com a permissao complacente dos servi,os publicos, 
que deveriam fiscalizar essa instala,ao. Servi,os publicos que tenderao a 
ter cada vez menor capacidade para essa fiscaliza,ao face a op,ao de 
redu,ao do Estado a nfveis mfnimos de funcionamento. 

lnstaladas desta forma, essas atividades foram beneficiando de uma 
vantagem face a outras atividades instaladas no cumprimento de todas as 
regras e por isso este regime de regulariza,ao, cria, de certo modo, 
desigualdades e injusti,as. 

Muitas das regras incumpridas pelas atividades que agora se pretendem 
regularizar, foram criadas para salvaguardar os recursos do pais. 0 
con junto de mecanisme que vao desde os instrumentos de ordenamento 



do territ6rio aos estudos de impacto ambiental, tem precisamente essa 
fun,ao, por isso um regime de regulariza,ao que fa,a "tabua rasa" desses 
instrumentos nao e benefice para 0 concelho e 0 pafs. 

Para a CDU nao ha duvidas em rela,ao a necessidade de regulariza,ao de 
explora,i'ies, mas essa regulariza,ao tem de acontecer, procurando 
salvaguardar a atividade econ6mica e salvaguardando os direitos 
adquiridos, sempre no respeito pelos instrumentos de ordenamento do 
territ6rio enquanto meio de defesa dos recursos do Concelho. 

Como membro eleito deste 6rgao deliberative municipal, confiamos de 

que no presente e no futuro a informa,ao tecnica emitida pelos servi,os 

municipais esteJam baseadas em criterios de ngor e de imparcialidade 

para assim podermos avaliar e decidir com justi(:a aquila que envolva esta 

materia. 



Assembleia Municipal de Ponte de Lima- Sess~o Ordinaria de 23 Junho de 2018 

Per(odo da ordem do dia 

,il Discussao e vota~ao da proposta de "Aitera~ao ao Plano de Urbaniza~ao das Oficinas de 
Cantaria das Pedras Finas, no iimbito do Regime EKtraordincirio da Regulariza~ao de 
Actividades Econ6micas (RERAE)" 

Exm.Q. Sr. Presidente da Assembleia Municipal, Sr. Presidente da Camara 

Municipal, Srs. Vereadores, Srs. Deputados Municipals, Min has Senhoras e 

me us Sen hares 

Sabre a proposta em discussao temos que trazer a terreiro a trapalhada 

que se revestiu o pedido da empresa, Prego & rernandes, Extra~ao de 

Pedra, Ld.'. para a regulariza~ao do estabelecimento industrial, par 

consideramos urn caso flagrante da falta de rigor e transparencia. Como e 
sabido esta instala~ao foi clandestinamente e abusivamente construfda 

nos terrenos de baldios destin ados ao pretense futuro Polo Industrial do 

Granito. 

Argumentando tal facto passamos a relembrar a informa~ao tecnica dos 

servi~os municipals de 24/06/2015 em resposta ao requerimento da CDU 

sabre a situa~ao deste Pavilhao Industrial. 

"e claramente informado que o Municipio de Ponte de Lima niio /icenciou 

a obro de constru(:iio do Pavilhiio Industrial; 0 desconhecimento de que 

alguma entidade tenha licenciado a constru(:iio do referido Pavilhiio; e que 

a Camara Municipal ainda niio licenciou a constru(:iio do Pavilhiio 

Industrial. Quando a fizer ter6 em canto todos os aspectos relacionados 

com questaes urbanisticas da constru(:iio; Niio h6 documentos relativos ao 

mesmo. E e acrescentado que a construfiJO deste Pavilhiio foi objecto de 

uma ordem de embargo par despacho datada de 21-04-2015, exarada na 

informa(:iio prestada pela fiscaliza(:iJO em 20-04-2015, a qual participou a 

constru~iio em questiio. 11 

Sublinhava-mos na altura que por falta de elementos com verdade e de 

elementos clarificadores e necessaries para avalia~ao, nao podfamos 

assumir de forma alguma uma responsabilidade desta magnitude, e que 

em tudo o que esteja ferido pela falta de rigor, de etica e transparencia 

polfticas e tecnicas, nao contassem com a CDU. 
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Para a CDU as aspectos que nos levaram a discordar do pedido de 

regulariza~§o deste estabelecimento industrial persistem, por ter sido 

construfdo ilegalmente e a revelia das norm as municipals exigidas. 

Acresce a tudo isto que o processo de altera,ao ao plano director 

municipal, no ambito do regime extraordinario de regulariza,ao de 

actividades econ6micas esta assente em bases muito debeis, basta 

consultar as pareceres emitidos pelas entidades competentes para o 

efeito, em que a DGEG - Direc,ao Geral de Energia e Geologia emite 

delibera,ao favon\vel condicionada; e o ICNF - lnstituto da Conserva,ao 

da Natureza e das Florestas emite delibera,ao desfavoravel. 

Como foi dito em sessoes anteriores, nao seremos um entrave ao 

desenvolvimento econ6mico das empresas, pelo contn3rio, porem, nao 

contem com esta coliga,ao, para passar cheques em branco, para esta 

situa,ao em particular au outras similares. 

0 eleito da CDU 

Joiio Monteiro 



Assembleia Municipal de Ponte de Lima 
:. 

sessao Ordinaria de 23 de Junho de 2018 

Perlodo da ordem do dia 

M) Discussao e vota~ao da proposta de "Contrato lnteradministrativo de partilha e 
delega~ao de compett'!ncias no ambito do Regime Jurfdico do Servi~o PUblico de Transporte 
de Passageiros"- Aprova~ao 

Exm.!?. Sr. Presidente da Assemb!eia Municipal, Sr. Presidente da Camara Municipal, Srs. 

Vereadares, Srs. Deputadas Municipais, Minhas Senharas e meus Senhores 

A lei do Regime Jurfdico do Servi~o PUblico do Transporte de Passageiros veio demonstrar a 
evidend~ a visao fundamentalista do entao (ioverno e da maioria PSD/CDS-PP que se 
encontravam em fun~Oes, e a consagra~5o da sua doutrina, nao do "Estado [supostamente] 
regulador", mas sim verdadeiramente do "Estado desregulador". 

As implica~Oes desta lei incidem sobre as actuais empresas pUblicas de transportes, sobre o 
conjunto dos operadores privados de transportes, sabre as autarquias locals, sabre os utentes 
e os trabalhadores das ;:~ctuais empresas de transpartes. 

Na realidade fai impasto um caminho candidamente baptizado de l<concorrencia regulada»
que na verdade significa a entrega da explorar;:ao do servi~o pUblico de transporte aos grupos 
econ6micos. E uma ap~aa errada, que j<3 causou enormes prejufzos aos utentes, ao estado e 
aos trabalhadores. 

Esta lei determinau uma considera~ao formal de «autoridadel> para os mun1c1p1os e 
comunidades intermunicipais, bern como as responsabilidades de finandamento, quer das 
compensa~Oes par servir;:o pUblico; quer das despesas de investimento; quer das despesas com 
as autoridades de transportes. 

Consideramos que a lei em causa tornou prov1sonas todas as concess6es rodovi<'lrias, 
apontando para a sua extinr;:ao ate 31/12/2019, e estabe!ecendo um mecanisme de renovar;:ao 
provisOria entre 31/06/2016 e 31/12/2019, prevendo a existencia de regimes concursais a 
posteriori. lsso significa uma precariedade total no sector, com dais niveis de instabilidade: 
para os trabalhadores e para as empresas no seu con junto. 

Ou seja, primeiro desarticula-se e deixa em situa~ao de rutura os servi~os, ao nivel do IMT
Institute da Mobilidade e dos Transportes; asfixia-se as autarquias, imp6e-se condir;:Oes 
insustentaveis para o prOprio funcionamento das estruturas do poder local-e depois sacode
se as responsabi!idades para as c<lmaras municipals e comunidades intermunidpais e salve-se 
quem puder. 

Em rela~ao a este modelo fmpOe-se uma rutura dara e concreta. Por isso a nossa posir;:.3o e 
desfavoravel a proposta de Contrato lnteradministrativo de partilha e delega~ao de 
competendas no ambito do Regime Juridico do Servi~o PUblico de Transporte de Passageiros. 
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